

Pressemitteilung der Stadt Wernigerode

Wernigerode, 25.04.2012

Neue Ausstellung im Wernigeröder Bürgerpark

Am 28. April wird im Wernigeröder Bürgerpark die interessante Ausstellung „Straße der Romanik – en miniature“ eröffnet. Nach drei Jahren Bauzeit werden Modellexponate rund um die Straße der Romanik in Sachsen-Anhalt im Ausstellungsraum des Bürgerparks gezeigt und sollen künftig als Wanderausstellung in ganz Deutschland zu sehen sein.

Alle 80 Objekte der „Straße der Romanik – en miniature“ stehen im Maßstab 1:500 auf einer 4 x 5 Meter großen Landkarte von Sachsen-Anhalt und sind entsprechend ihrer Himmelsrichtung originalgetreu platziert.

Zur Vorbereitung der Ausstellung wurden die 80 Bauwerke in ganz Sachsen-Anhalt aufgesucht. In Zusammenarbeit mit den Verantwortlichen vor Ort wurden zahlreiche Informationen gesammelt, unzählige Fotos in den Außen- und Innenbereichen aufgenommen und die Gebäude äußerlich vermessen. Für den sich anschließenden Bau der einzelnen Modelle wurden genaue Zeichnungen angefertigt, die dann in aufwändiger Handarbeit in die filigranen Bauteile umgesetzt werden konnte.

Ein Informationstableau bietet dem Besucher per Bildschirm eine Fülle von interessanten Details während der Ausstellung. Man kann sich zu den einzelnen Bauwerken, deren Geschichte und der heutigen Nutzung informieren. Zusätzlich sind in der Ausstellung Fotos von eher unbekanntem Objekten der Straße der Romanik untergebracht.

Die Modelle entstanden in den Werkstätten der Oskar-Kämmer-Schule in Wernigerode. Das Projekt wurde im Rahmen einer Maßnahme mit 15 Langzeitarbeitslosen unter fach- und sachkundiger Anleitung von Thomas Schröter realisiert. Die Idee zur Ausstellung stammt ebenfalls von der Oskar Kämmer Schule. Die Finanzierung erfolgte durch den Europäischen Sozialfonds und durch die Kommunale Beschäftigungsagentur des Landkreises Harz.

Entstanden sind Modelle, die trotz oder auch gerade wegen der starken Reduzierung der Details, ihrer Kleinheit und der exakten Einhaltung der Größenverhältnisse einen hohen Wiedererkennungswert haben. Eine Ausstellung, die einlädt das Reiseland Sachsen Anhalt besser kennenzulernen, die Modellbaufans anspricht und zusätzliche Gäste in den Park locken wird.